
TEL 088-861-3011



お
じ

ゃまします
！

御社をご紹介ください。

　当地域から多くの偉人が世に出
ており、優秀な人材が育つ環境に
あるにもかかわらず、働き場所を
求め人材が県外等に流出している
雇用実態を改善したいという高知
県や、宿毛市の熱意を受け、当社
の現名誉会長である丹羽公男が現
地に進出を決意しました。平成３
年１月に当社は設立し、翌年11
月に従業員15名にて操業を開始し
ました。
　従業員も155名まで増え現在で
は、ガス・水用のバルブ・電子基
板の開発設計製造を行っているタ
イム技研株式会社（親会社）の製
造部門のうち、水の流れを制御す
るバルブを製造しています。

武田工場長が目指す会社に
ついてお聞かせください。

　「企業は人を幸せにする道具で
ある」この言葉は、河原好美社長
の信念であり私も同じ思いです。
会社のための社員ではなく、社員
が自らの幸せを実現するための会
社にしたいと考えています。

「もにす認定」おめでとうご
ざいます。障がい者も含めた
御社の雇用面の取り組みに
ついて、お聞かせください。

　当社の従業員数は男性40名・女
性 115 名で、その中になんらかの
障害を持った方が３名在籍してい
ます。今回労働局より県内２例目
として「もにす認定」の交付を受
けるにあたっては、大変ありがた
く正直ビックリしました。
　今回の認定については、障害の
特性に配慮した職場の環境づくり

（作業指導の見える化や特性に配
慮した声掛け方法）、雇用管理及
び組織の体制づくり等が評価され
たのではないかと考えています。

従業員の人材育成について
お聞かせください。

　「もにす認定」の件でもお話し
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取締役工場長
武田　速三氏

■今回は、障がい者の積極的な雇

用に取り組む中小事業主を評価する

「もにす認定」を受けた、タイム技

研高知株式会社の武田工場長にお

話を伺いました。

タイム技研高知株式会社
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ましたが、従業員の配置は、就業
可能な時間帯など従業員一人ひと
りの特性にあった部門に配置する
ように努めています。各技能資格
の取得を希望する従業員には会社
が積極的に資金面の支援をしてい
ます。
　また、管理職を養成する意味で

「職能資格者」という制度を設け
ており、リーダーシップを発揮し
ながら活躍できる会社でありたい
と考えています。

従業員への思いについてお
聞かせください。

　当社を働く場として選んでいた
だいたからには、健康で明るく、
そして長く働いていただきたいと
考えています。
　そこで入社から３カ月は、業務
に関する質問や個人的な悩みなど
を部署の管理者へ業務日誌として
提出してもらい管理者からアドバ
イスをする取り組みを実施してい
ます。
　職場に早くなじんでもらい、コ
ミュニケーションを通じてスキル

　同年代の皆さんであれば「20～
30年前は、そんな時代だったなぁ
～」と共感していただけると思い
ますが、お客様との親交に必要と
上席より促され、若い頃はゴルフ
に熱をあげていました。日々の猛
練習の成果もあり迷惑をかけない
程度でラウンドできるようになっ
た時点で、地元のすばらしい自然
環境に魅せられ磯釣りに興味を持
つようになりました。多くの磯に
渡礁し多くの魚たちと出会い戯れ
てきましたが、現在では多種にわ
たる釣り道具の美しさに魅了さ
れ、釣り道具の収集が趣味になり
つつあります。ただ、現在でもエ
ギング（疑似餌によるイカ釣り）
は子供と一緒に楽しんでいます。

本日はお忙しいところ
ありがとうございました。

アップができる会社でありたいと
思っています。

ぜひＰＲしておきたいこと
がありましたら、お聞かせ
ください。

　当社は、高台に面し自然に囲ま
れ、工場内（作業場・休憩室）の
照明も明るく、空調面も整備され
ています。職場環境に関して従業
員の方からは「満足」の声をいた
だいています。
　また、従業員同士のコミュニ
ケーションは良好で、仕事の多能
工化にも取り組んでいますので急
な休暇取得にも対応できる会社で
す。

最後に武田工場長個人のご
趣味をお教えください。

○代表取締役社長　 河原　好美（かわはら　よしみ）

○工　　場　　長　 武田　速三（たけだ　はやみ）
　　　　　　　　　 昭和 40 年８月 16 日 生まれ
　　　　　　　　　 昭和５9年３月　 宿毛高校卒業
　　　　　　　　　 平成　9年１月　 タイム技研高知株式会社入社
　　　　　　　　　 令和 23 年 5 月 　取締役工場長に就任

［本　　　社］
　○所　　在　〒 788-0783 宿毛市平田町戸内字扇 3386-57
　　　　　　　TEL : 0880-66-1777 ／ FAX : 0880-66-1780
　○事業紹介／水用制御バルブの製造
　○従業員数／ 155 名
　○資 本 金／ 9,200 万円
　○設　　立／平成３年１月

［親会社／タイム技研株式会社］
　○所　　在　〒 480-0125　愛知県丹羽群大口町外坪 5-98
　　　　　　　TEL : 0587-95-6661 ／ FAX : 0587-95-5884
　○事業紹介／電気機械器具製造業
　○従業員数／ 530 名（グループ）

■タイム技研高知株式会社
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The board of directors, information exchange meeting

　令和５年６月２日、城西館にて
令和５年度理事会ならびに定時総
会を開催した。理事会は13時 10
分より開催（出席者 39名）され、
総会付議事項について審議し原案
どおり承認された。引き続き14時
10 分より総会が開催（出席者 80
名）され、森下会長の開会あいさ
つに続いて、会長が議長に就任し
議案審議が行われた。
　第１号議案　令和４年度事業報
告、第２号議案　令和４年度収支
決算、第３号議案　令和５年度事
業計画、令和５年度収支予算につ

いて原案どおり決議された。
　続いて、第５号議案　会則の変
更・常任理事会運営規則の制定に
ついて審議された。
　会則の変更は、常任理事会に設
置されている政策委員会ならび特
別委員会を廃止し、常任理事会に
統合して協会運営の執行をしてい
くこと、および体制強化として正
副会長会議を設置することを柱と
する組織体制の見直しに伴うもの
で、常任理事会運営規則の制定と
合わせて原案どおり決議された。
　第６号議案　役員の改選につい

ては、任期満了に伴う全役員の選
任について、新たな副会長４名の
選任、野村専務の任期満了による
専務理事の選任など役員全員の再
任・新任について、原案どおり選
任（役員名簿参照）し、13 時 50
分閉会した。
　総会終了後、特別講演（高知県
共催）を開催し、ベンダ工業株式
会社代表取締役社長 八代一成氏
をお招きし「ベンダ工業の健康経
営・働き方改革　働きやすさ╳働
きがい」と題して講演を行ってい
ただいた。（講演要旨参照）

令和５年度 高知県経営者協会

森下会長 野村専務

理事会・総会を開催

会員懇親会を開催 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    ●

　５月29日に（株） 三翠園にて総務特別委員会を開催した。当日は西山委員長をはじめ委員
12名が出席。西山委員長の開会挨拶に続き、令和 4年度の事業報告・収支決算、令和５年
度の事業計画・収支予算について、事務局より説明し了承を得た。なお、総務特別委員会は
経営者協会の運営体制の変更により、今後は常任理事会に統合されるため、最後の委員会と
なった。

　特別講演後、会員懇親会を開催
し、来賓の方を含めて92名が出席
した。会長の開会のあいさつ、慣
例の中村高知労働局長の乾杯の音

頭で開宴し、コロナ前の「土佐の
お客」を彷彿させる賑わいで自席
にいる方はほとんどなく、あちこち
で会話が弾んだ。予定の２時間が

あっという間に経過し、中締めは
久松副会長（太陽社長）が、協会
の発展と参加者のご健勝を祈念し
て、一本締めでお開きとなった。

総務特別委員会を開催

総会

森下会長 中村労働局長 久松副会長

西山委員長
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　皆様、こんにちは。会長の森下
でございます。
　令和５年度の高知県経営者協会
定時総会の開催にあたりまして、
一言ご挨拶を申し上げます。会員
の皆様におかれましては、日頃か
ら当協会の事業運営に格別のご理
解とご協力を賜りまして、厚く御
礼申し上げます。また、本日は何
かとお忙しい中をお繰り合わせの
上、総会にご出席いただきまして
誠にありがとうございます。
　さて、３年余りにわたり経済活
動や国民の生活に影響を及ぼした
新型コロナウイルス感染症は、５
月８日からインフルエンザ等と同
じ５類に位置づけられ、感染者や
濃厚接触者の隔離といった措置は
なくなりました。マスク着用も本
人の判断に委ねられるということ
で、徐々にマスクを外される方も
増え、コロナ前の生活に戻る日も
近いものと思っております。ただ、
コロナウイルスが消滅したわけで
はありませんので、今後も感染の
動向に注意が必要かと考えており
ます。次の総会ではコロナ感染の
話題に触れなくてよくなることを
願っております。
　次に、円安や原材料の高騰に起
因する物価高騰が、企業や家計に
影響を及ぼしている状況下での、
今年の賃上げに関してでございま
す。物価高騰を受け連合（日本労
働組合総連合会）は５％の賃上げ
要求を表明、政府も呼応するよう
に企業に賃上げを要請し、大手企

業を中心に、労働組合の要求に満
額回答するなど高水準の賃上げと
の報道がされております。ただ、
賃上げを行うためには、原材料費
や人件費の適正な価格転嫁が必要
であり、大手企業だけでなく中小
企業が適正に価格転嫁ができてい
るのか注目する必要があると考え
ています。当協会が３月に行った
アンケート結果でも賃上げに前向
きな企業が多くみられましたが、
コロナ禍で地元志向が見られた学
生の就職活動も、今年の大手企業
の大幅な賃上げ報道により都会志
向が再燃するのではと懸念される
ところであります。人口減少が加
速する高知県において、企業を支
える人材の確保は企業の存続にか
かわる問題であり、若者に就職先
として県内企業を選択してもらう
ことが重要であります。そのため
には、継続的な賃上げ、働き方改
革や女性活躍の推進、そしてリカ
レント・リスキリング教育を通じ
て社員の能力開発・スキルアップ
を図るなど、「人への投資」によ
る社員の「エンゲージメント」を
高め、併せて労働生産性を向上さ
せることが重要になってくるので
はないかと考えているところであ
ります。
　また、政府が掲げる2050年カー
ボンニュートラルの達成にむけた
ＧＸの推進や、デジタル技術の活
用によるＤＸの推進、ＳＤＧｓへ
の取り組みが加速しており、最近
では話題となっている「チャット

ＧＰＴ」のように人工知能ＡＩの
技術も飛躍的に進歩しておりま
す。私たち経営者は、社会の様々
な進歩や変化に柔軟かつ迅速に対
応し、企業の持続可能な発展のた
め経営に注力しなければと考え
ているところであります。会員企
業におかれましても様々な経営課
題が山積していることと思います
が、志を同じにする経営者の団体
として共に発展していけることを
願っております。
　さて、前置きが長くなりました
が、本日の総会では経営者協会の
昨年度の事業報告と新年度の事業
計画、会則の変更、役員の任期満
了に伴う改選について、後ほど議
案を上程いたします。協会の運営
をより活発にしていくために、組
織の変更や経費削減にも取り組ん
でまいりますので、ご審議賜りま
すようよろしくお願いいたしま
す。
　私ども経営者協会は、今後とも
常に会員の皆様の声を真摯にお聞
きすることに努め、会員の皆様に
真にお役に立てるよう努力してま
いります。これからも皆様方のご
指導・ご協力をどうぞ宜しくお願
いいたします。
　最後になりましたが、会員の皆
様方のますますのご活躍とご発展
を祈念いたしまして、総会の開会
にあたり、私の挨拶とさせていた
だきます。本日は誠にありがとう
ございます。

令和５年度定時総会開会あいさつ

会長　森 下  勝 彦
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高知県経営者協会役員名簿
　 【任期　2023（令和５）年 6 月２日から 2 年間】

  ※就任時の氏名役職  ／ ［新］…新任

会  　長 森 　 下 　 勝 　 彦 株式会社高知銀行 代表取締役会長

副 会 長 久 　 松   朋 　 水 株式会社太陽 代表取締役社長

副 会 長 山 　 元 　 文 　 明 株式会社四国銀行 代表取締役頭取

副 会 長 川 　 﨑 　 敦 　 子 不二電気工芸株式会社 代表取締役社長

副 会 長 ［新］ 中 　 澤 　 陽 　 一 和建設株式会社 代表取締役

副 会 長 ［新］ 弥 　 勒 　 美 　 彦 株式会社ミロク 代表取締役社長

副 会 長 ［新］ 西 　 山 　 正 　 晃 高知トヨペット株式会社 代表取締役社長

副 会 長 ［新］ 三 　 谷 　 康 　 久 四国電力株式会社高知支店 執行役員高知支店長

専務理事 ［新］ 沖 　 田 　 良 　 二 高知県経営者協会 事務局長

監　　事 中 　 越 　 吉 　 彦 株式会社高知電子計算センター 代表取締役社長

監　　事 山 　 﨑 　 真 　 人 株式会社日東商事 代表取締役社長

（敬称略・会社名五十音順）

常任理事 丸 　 岡 　 昭 　 仁 入交グループ本社株式会社 常任監査役

常任理事 西 　 山 　 彰 　 一 宇治電化学工業株式会社 代表取締役会長

常任理事 ［新］ 島 　 内 　 　 　 宏 株式会社ＳＫＫ 代表取締役

常任理事 山 　 本 　 琴 　 一 兼松エンジニアリング株式会社 代表取締役社長

常任理事 竹 之 内 　 　 　 渉 金星製紙株式会社 代表取締役

常任理事 大 　 原 　 正 　 典 株式会社高知広告センター 代表取締役社長

常任理事 中 　 平 　 雅 　 彦 株式会社高知新聞社 代表取締役社長

常任理事 山 　 﨑 　 久 留 美 高知信用金庫 理事長

常任理事 利 　 岡 　 俊 　 祐 高知トヨタ自動車株式会社 代表取締役社長

常任理事 中 　 村   彰 　 宏 株式会社サニーマート 代表取締役社長

常任理事 中 　 澤 　 清 　 一 株式会社三翠園 代表取締役社長

常任理事 石 　 本 　 修 　 也 四国運輸株式会社 代表取締役社長

常任理事 井 　 戸 　 啓 　 彰 株式会社特殊製鋼所 代表取締役社長

常任理事 樋 　 口 　 毅 　 彦 とさでん交通株式会社 代表取締役社長

常任理事 山 　 岡 　 俊 　 則 ニッポン高度紙工業株式会社 取締役会長

常任理事 吉 　 澤 　 文 治 郎 ひまわり乳業株式会社 代表取締役社長

常任理事 宮 　 地 　 貴 　 嗣 宮地電機株式会社 代表取締役社長

常任理事 小 笠 原   光 　 豊 陽和産業株式会社 代表取締役社長

理　　事 竹 　 内 　 孝 　 久 旭食品株式会社 代表取締役社長

理　　事 大 　 原 　 栄 　 博 池川木材工業有限会社 代表取締役社長
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理　　事 片 　 山 　 竜 　 治 入交海運株式会社 代表取締役社長

理　　事 西 　 本 　 樹 　 生 株式会社エッグメール 代表取締役社長

理　　事 川 　 北   隆 　 男 川北印刷株式会社 取締役会長

理　　事 岸 之 上 　 憲 　 一 株式会社岸之上工務店 代表取締役社長

理　　事 久 　 岡 　 　 　 隆 高知県農業協同組合中央会 代表理事会長

理　　事 山 　 﨑 　 広 　 起 高知食糧株式会社 代表取締役会長

理　　事 手 　 嶋 　 邦 　 彦 高知スタンダード石油株式会社 代表取締役

理　　事 臼 　 井 　 裕 　 喜 高知日産プリンス販売株式会社 代表取締役社長

理　　事 山 　 﨑 　 由 　 幸 株式会社高知放送 代表取締役社長

理　　事 中 　 西 　 克 　 行 ザ  クラウンパレス新阪急高知 総支配人

理　　事 新 　 谷 　 竜 　 司 四国ガス株式会社高知支店 理事支店長

理　　事 藤 　 本 　 正 　 孝 株式会社城西館 代表取締役社長

理　　事 國 　 藤 　 浩 　 史 須工ときわ株式会社 代表取締役社長

理　　事 加 　 藤 　 　 　 稔 株式会社ソフテック 代表取締役社長

理　　事 泉 　 　 　 雅 　 之 大熊水産株式会社 代表取締役

理　　事 野 　 村 　 　 　 匠 株式会社ダイセイ 代表取締役社長

理　　事 野 　 村 　 久 　 雄 谷本物流株式会社 代表取締役社長

理　　事 竹 　 村 　 昭 　 彦 司牡丹酒造株式会社 代表取締役社長

理　　事 藤 　 田 　 徹 　 也 株式会社テレビ高知 代表取締役社長

理　　事 ［新］ 辻   　 　 晶 　 登 株式会社土佐電子 専務取締役

理　　事 中 　 澤 　 光 二 郎 中澤氏家薬業株式会社 代表取締役社長

理　　事 山 　 口 　 悦 　 司 南海化学株式会社土佐工場 執行役員

理　　事 日和 﨑 　 　 　 守 株式会社ヒワサキ 代表取締役

理　　事 宮 　 川 　 隆 　 彦 株式会社フロムハート 代表取締役社長

理　　事 岡 　 内 　 聡 　 典 株式会社丸三 代表取締役社長

理　　事 伊 　 丹 　 二 　 郎 四電ビジネス株式会社高知支店 高知支店長

理　　事 森 　 岡 　 孝 　 容 株式会社四電工高知支店 常務執行役員高知支店長

理　　事 佐 　 竹 　 新 　 市 学校法人龍馬学園 理事長

理　　事 奥 　 村 　 恭 　 明 株式会社ワークウェイ 代表取締役

相 談 役 岡 　 内 　 紀 　 雄  　

相 談 役 竹 　 内 　 康 　 雄 旭食品株式会社 相談役

顧　　問 藤 　 原 　 文 　 也 日本銀行高知支店 支店長

顧問弁護士 矢 　 野 　 公 　 士 矢野公士法律事務所 所長　弁護士

参　　与 渡 　 辺 　 泰 　 方 　

参　　与 水 　 田 　 信 　 幸

参　　与 川 　 村 　 直 　 哉

参　　与 長 　 瀧 　 正 　 隆

参　　与 ［新］ 野 　 村 　 卓 　 司
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　社は、1964 年創業で「自動
車部品等の設計・製造・販
売」の事業を展開しており、

国内外で約 100 社と取引をしており
ます。本社は広島県呉市、社員数は
142 名、海外には、韓国、中国、タ
イ、ベトナムに生産拠点となる工場
があり、国内外の連結社員数は 1026
名になります。
　それでは、本日の最初のテーマで
あります、「健康経営の取り組み」に
ついて紹介します。健康経営を始め
たきっかけは、２代目社長でありま
す父が 201 年に出張先で急逝し、さ
らに 2013 年に義兄を癌で亡くしま
した。また、社内では複数の社員が
癌にり患し休職や退職をしている、
数名しかいない匠といわれた方が、
脳梗塞を発症し退職してしまったと
いった出来事がありました。労働力
が減少する中で、社員には長く健康
で働きつづけてもらいたい、「社員は
家族」、「家族の健康が一番」だとい
う思いから、2017 年に社長方針に、
「健康経営、働き方改革への取り組み」
を掲げ、本格的な取り組みを開始し
ました。ひろしま企業健康宣言（協
会けんぽ広島支部）」をし、社内に健
康づくり担当者を配置しました。具
体的な取り組みの事例の一部を紹介
しますと、「定期健康診断の所見者と
産業医の健康相談の実施」、「喫煙率
の把握と肺年齢測定の実施」、その結
果喫煙率は 37.8％から 28.9％に減少
しました。「集団歯科検診 ･講演会の
実施」、また「食生活改善の取り組み
として社員食堂を設置」し、管理栄
養士による健康を考えた定食を提供
しており、社員からは大変好評を得
ております。
　次に女性活躍に関して、弊社で活

躍してくれている女性を２人紹介し
ます。一人目は総務部次長として部
下育成、働き方改革、ＢＣＰ、リス
キリング等の部門連携が必要な業務
を担当してもらっています。彼女は
タイで 8年間日本語講師を務めて帰
国し、海外展開している弊社で海外
経験を活かしたいと入社しました。
入社５年は総務部で勤務し、その後
タイに設立した現地法人で６年間管
理者として赴任しています。もう一
人は私の２つ下の妹で現在常務取締
役として私の右腕として会社経営を
支えてもらっています。彼女は地元
高校を卒業して入社し、業界の営業
はほとんど男性だった時代に自ら営
業に従事し、英語や貿易実務など必
要なスキルを身に着け、４年間自費
で隔週の週末に東京のビジネスス
クールに通いMBAを取得しました。
2011年からは５年３カ月中国青島の
総経理（社長）として海外赴任を経
験、帰任後はグローバル営業統括の
責任者として奮闘しています。弊社
の社員構成をみると、タイやベトナ
ムの工場は約半数が女性なのに対し
て、日本では約 14％と低いのが実情
です。弊社の働き方改革のスローガ
ンは「働き方の多様性を推進し、付
加価値と生産性を高めつつ、ワーク
ライフバランスの整った会社を目指
す」としており、女性社員の活躍や
治療と仕事の両立など多様な働き方
に取り組む必要があります。社内ア
ンケートで、働きやすさは「意見が
言いやすい、風通しの良い職場」、働
きがいは「自分の成長を感じられる」
との結果がでています。この結果を
踏まえて、働きやすさへの取り組み
としては、社員によるワークショッ
プでの検討を受けて、製造ラインの

全自動化や執務室等の改善、間接部
門での在宅勤務制度を推進していま
す。その結果、所定外労働時間は約
30％減少、休暇取得率は約 20％増加
と成果も出始めています。働きがい
の向上では「もっと² ONE BENDA」
をスローガンに、健康経営を基盤と
して、次の 4本の柱に取り組んでい
ます。「①社員のキャリア開発」では
教育体系整備と社内指導者の育成、
「②ベンダ工業の未来創造」では、社
員の将来に対する不安を安心に変え
るために、自社の将来像（ビジョン）
を言語化し共有浸透することが大事
だと考え、いくつかのワークショッ
プを開設し社員と語り合いました。
「③ワクワク職場づくり」では、「新
たな表彰制度の導入」「役員との誕生
日ランチ」「CREWプログラムの実施」
などにより職場のコミュニケーショ
ンが活発に行えるよう取り組んでい
ます。「④快適作業現場の追究」では、
アンケートで健在化した身体愁訴を
改善するため作業環境の改善による
作業負担の軽減に取り組んでいます。
　最後に目標管理制度と人事制度の
連動化に関しては、中長期経営計画
で、組織を強くするための経営方針
（戦略）を策定し、経営方針に基づく
目標達成のための戦術（目標管理）
を展開することにしています。目標
管理での目標や活動計画の達成状況
を人事評価制度を連動させる仕組み
として、人事評価は評定会議によっ
て公正に行うことにしています。海
外のグループ会社への制度の導入も
考えています。今後も、健康経営を
基本として、働きやすさ ×働きがい
向上」に継続的に取り組み、リスキ
リングやＤＸなどにも取り組んでま
いりたいと考えています。

令和５年度総会　特別講演会要旨

ベンダ工業の健康経営・働き方改革

～働きやすさ×働きがい～
ベンダ工業株式会社

代表取締役社長　 八代  一成 氏

弊
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　令和 3 年の 6 月から 2 年間専務理事職に従事させて
いただき、この度退任いたしました。短い間でしたが、
いたらぬ点も数多くあったことと思いますが、皆様方
からのご協力、ご支援をいただき、何とか職務遂行が
できましたこと厚く感謝とお礼を申し上げます。
　振り返ってみますと、この間、労働法の改正施行や
働き方改革への対応を浸透させるための解説セミナー
開催など周知に努め、多くの企業の皆様にご参加いた
だきました。
　また、協会の運営につきましては、本年６月からに
なりますが常任理事会の定期的開催にこぎつけたこと
で、今後、常任理事会を主体とした活動で協会をより
活性化できると考えております。
　受託事業につきましては、受託事業の応募自体の減
少や応募条件の厳格化により年々受託事業は減少傾向
にあり、今後の財政面を考慮し、人員面の見直しにも
取り組みました。
　コロナ禍で始まり最後までコロナ禍であったこと
で、思いどおりの事業ができないことも多々あった厳
しい事業環境となりましたが、職員一丸となって取り
組みますとともに会員の皆様方のご協力により、なん
とか職務遂行ができましたこと深く感謝いたしており
ます。
　コロナ禍の出口にあり。一部にはこれからが大変では
ないかという声もありますが、幅広い分野での経済活動
の活性化を願いますとともに、会員企業各社様の益々の
ご発展と皆様方の一層のご活躍、ご健勝を祈念いたし
ましてお礼の挨拶とさていただきます。
　ありがとうございました。

　６月２日の定時総会におきまして、専務理事に就任

いたしました沖田でございます。大変光栄なことで、

身が引き締まる思いであります。一方でこれまで事務

局長として４年間務めさせていただき、年金もいただ

ける年齢になったので、そろそろ 45 年間のサラリー

マン生活に終止符を打とうかと考えていましたので、

お話をいただいた時は少々複雑な思いもありました

が、先行する野村専務の意志を覆すことはできず、お

引き受けさせていただくこととなりました。どうぞよ

ろしくお願いいたします。

　私の専務就任にあたっては、総会で野村専務から説

明させていただきましたが、今後、受託事業の縮小に

より収支不足が想定されることから、経費削減のため

野村専務が自ら退任を英断され、私が専務と事務局長

を兼務することとなりました。協会運営には引き続き

経費削減や協会活動の活性化など、多くの課題もあり

ますが、３年後には 80 周年を迎える伝統ある経営者

協会の専務理事をお引き受けする以上は、当協会の崇

高な基本理念ならびに活動指針にもとづき、微力なが

ら会員の皆様や職員のお力添えをいただき、職務に邁

進してまいりますので、これまで以上にご支援・ご協

力をよろしくお願いします。

　最後になりますが、会員企業の皆様方のますますの

ご繁栄を祈念いたしまして、就任のご挨拶とさせてい

ただきます。

前専務理事　野村卓司 新専務理事　沖田良二

退任あいさつ 就任あいさつ

最
後
の

　
感
謝
と
お
礼

会
員
の

皆
様
の
お
力
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青年経営者部会青年経営者部会

Youth 01

　私は、愛媛県西予市出身で、大学は関西へ行きました。
ボート部に入り、琵琶湖で４年間活動しました。ボートだ
けで大学生活が終わってしまうのはもったいないと思い、
１年間休学し、10カ月間世界を旅しました。前々職はリク
ルートに入社していました。
　この頃から、私の新規事業に関するキャリアが形成さ
れてきましたが、新規事業をやり続けたいなと思っていた
一方で、 地元が廃れていく様子を見ていて少し寂しいなと
思っていたので、地域のために貢献できることを何かやっ
ていきたい気持ちが高まりました。高知県で合弁会社とし
て IT 企業を起こした友人に誘われ、高知県で働くことを
決めました。その後、アルファドライブに入り、高知県で
人や企業の新しい価値を作り出すことを支援する拠点とし
て唯一の地域子会社のアルファドライブ高知を立ち上げ代
表取締役に就任しました。仕事の内容は、起業家や新規事
業開発の支援の取り組みを高知県庁などと一緒にやってい
ます。
　具体的な活動は、高知県庁と創業支援のプログラムを運

用したり、民間企業の技術者の事業開発スキルやマインド
獲得のようなことを支援させていただいています。また、
自社での新規事業や新商品開発にも取り組んでいます。
　地元の方と一緒に新規事業を作っていくとことに加え
て、首都圏の大手企業で新規事業に取り組みたい方など、
2 泊 3 日の合宿型で取り組むプログラムなどもあります。
　新規事業には立ち上がりまでに時間がかかるものもあり
ますが、例えばこれまでの支援実績で言えば、高知県の製
紙会社がキャンパー向けのキッチンクロスを開発してブラ
ンド展開をしたり、釣り具メーカーが社内企業プログラム
を通じて新しい事業を始めたりしています。
　 「ジャーマンデザインアワード」という世界的に権威の
ある賞があり、特別賞を受賞いたしました。これはビジュ
アルデザインだけでなく、取り組み意義が社会的な評価さ
れるもので、アルファドライブ高知と高知県の地域課題解
決への取り組みが世界的にも評価されています。私が高知
の経営者の方とやっていきたいことは、「高知から、新し
い価値を生み出すこと、価値を生み出す人を育てること」
とです。2030 年の長期ビジョンとして、「高知から 100 の
新規事業と 300 の起業家人材を生み出す」というのを打ち
出しています。高知県内に拠点を持って同じ目線同じ理解
を持って人と企業の可能性を信じ、一緒に新しい価値や人
をつくっていきたいと思っておりますので何か共感いただ
ける部分があるとうれしいです。

青年経営者部会 6 月例会（部会員発表）を開催
　６月20日（火）、ラ・ヴィータにおいて 6 月例会を開催した。参加者 25 名。今回は、（株）アルファドライブ高
知 代表取締役社長　宇都宮竜司氏、社会保険労務士法人あすえる 代表社員　髙橋卓弥氏、（株）四国環境管理セ
ンター 代表取締役社長　中村博孝氏の 3 名に発表いただいた。

株式会社アルファドライブ高知　

代表取締役社長　宇都宮　竜司 氏

　36歳の時にサラリーマンから独立し、開業して15年経ち
ました。昨年法人化し、社名を「社会保険労務士法人あす
える」としました。どちらかというとコンサルティング色
が強い事務所です。業務を行うなかで顧客サービスの充実
として考えることがあり今にいたります。特に最近は同一
労働同一賃金や職務給（ジョブ型）など、全国の仲間と勉
強会をしたり、Ｚｏｏｍ会議をしたりしています。
　高校卒業後は楽器店に勤めました。楽器が好きで音楽が
やりたくて入社している人がほとんどですが、数年経つと
現実を突きつけられます。お世話になった上司も辞めてし
まったので、私も辞めて、次は高校生の頃アルバイトをし
ていた飲食店に勤めました。
　そこでは今の仕事の基礎になる部分を勉強させていただ

きました。基準となるマニュアルがとてもしっかりしてい
て、労務から製造、販売、マーケティングなどについても
いろいろと学ばせていただきました。
　その後はクレーン会社に入社し、クレーンオペレータと
して勤務しました。10年目の頃、総務・人事に異動になり
ましたが、現場経験のおかげで俯瞰して会社を見ることが
できました。その後資格を取り、開業しましたので社労士
事務所での勤務経験がありませんが、今でもこの３社の職
業経験が役に立っています。
　私に何かあった時のことを考えて、お客様へのサービ
ス、業務が全て止まってしまわないように法人化いたしま
した。事務所名「あすえる」は「明日を植える」という意
味で、お客様の明日に繋がっていく仕事という思いが込め
られています。事務所のロゴマークは社労士の仕事を木の
成長に例えて、メンテナンスしながら実がなって、それを
育ていくお手伝いをするという意味です。
　ここ４、５年くらい重点的に取り組んでいることは、職
務（ジョブ）を基準とする人事制度の構築です。きっかけ
は、「会社にあった制度になっていない」、「運用ができない」

社会保険労務士法人あすえる　

代表社員　髙橋　卓弥 氏
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青年経営者部会
Y o u n g  m a n  m a n a g e r  s e c t i o n a l  m e e t i n g

　6 月 23 日（金）、東京において全国正副部会長会議が開催
され、山中部会長、角運営委員長（全国大会実行委員長）、
濵田副部会長（全国大会懇親会委員長）、西村副部会長（全
国大会行事委員長）の 4 名が出席した。
　会議では、各経協青年部の活動報告や 10 月の全国大会 in
埼玉について報告が行われた。
　高知からは、来年 11 月14 日（木）・15 日（金）開催の高知大

Youth 02

全国正副部会長会議（埼玉主管）に出席

　四国環境管理センター株式会社は、高知城歴史博物館の
隣レジデンス大手前の 6 階にあります。
　和建設株式会社 中澤社長のご紹介で入会し、このような
機会をいただきましたこと感謝申し上げます。
　会社は昭和 51 年 4 月 1 日、父の中村哲（会長）が設立。
資本金 3800万円、従業員数は約100名（正社員60名）、加入
団体は全国ビルメンテナンス協会、高知県設備協会、高知
商工会議所など多数所属しております。
　祖父が佐川町で設立した LP ガスの会社、中村繁士商店
を現在も営んでおります。
　私は父の後を継ぎ、2016 年に社長に就任しました。趣
味はゴルフ、美術館・神社巡り、読書等です。座右の名は

「生きているだけで丸もうけ」「実るほど頭を垂れる稲穂か
な」「我以外皆師」「鶏口となるも牛後となるなかれ」です。 

四国環境管理センター株式会社
代表取締役社長　中村　博孝 氏

　当社の事業内容は、ビルメンテナンス、貯水槽清掃およ
び水質検査、建築物設備保守管理、害虫駆除、警備業務等、
最近はリフォーム事業にも力を入れております。できない
仕事はないと考え、日々感謝をして喜んでもらえる仕事を
しております。
　取引先は主に官公庁、学校、病院、ホテル、スーパーマー
ケット、民間マンションなどです。
　お客様との一期一会、このご縁に感謝して丁寧でしっか
りとした仕事をすること、お客様に喜んでもらえる仕事を
追求し、またリクエストしていただけるように心をこめて
作業をすることを心がけています。笑顔で明るく、優しく、
情熱をもって仕事に取り組むこと、困ったときはお互いさ
ま、人手不足ですが、社員みんなで助け合い、みんなで会
社を経営する。行動すれば失敗する可能性があるが失敗は
成長であると考え、チャレンジする心を常に持ち、新たな
局面を開拓していくことを目指しています。
　最後にお仕事をいただいているお客様、これからご縁を
いただくお客様に喜んでいただけるよう精いっぱい務めさ
せていただきます。まだまだ未熟ではありますが、これか
らもご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。 

会について PR が行われた。

といったご相談がよくあったこと、高知で本職として人事
制度に取り組んでいる方が少ないことでした。
　経営者層の方との人事ミーティングでは、職務、職責の
明確化をします。皆さんよく言われるのが、「数値化がで
きない」とういうこと。でも実は数値化は可能で、「量・質・
時間・方法」の 4 つがキーワードとなります。ほとんどの
仕事がこれでクリアできると思います。たとえば営業とい
う仕事は職務としては同じですが、売れる方と売れない方
とでは、仕事（職務）のやり方が違います。
　売上があがる仕組み（方法）をどう標準化するかが重要

です。指標の設定も同時に行っていきますので評価基準が
できます。結果として目標管理制度もできあがります。時
間はかかりますが、会社内の雰囲気が変わり、業績も上がっ
ていきます。各社抱える課題は違いますので、同業他社の
事例をそのままもってくるのではなく、必ず自社に合った
内容で優先的に取り組むことが大事です。
　昨年、師事している方たちと一緒に大阪で一般社団法人
を立ち上げ、職務分析、職務評価、職務給の調査研究をし
たり、私自身も事例発表を行うなど、全国の仲間と活動し
ているところです。

株式会社轟組

　代表取締役専務
　小笠原佳孝 氏

陽和産業株式会社 

　常務取締役
　松 原    慎 氏

新入部会員紹介
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［労務管理者協議会］ The labor manager meet ing

６月例会／令和５年度高知県働き方改革トップセミナーに参加
　当協議会は６月２日、城西館で開催された高知県働き方改革推進会議主催の令和５年度高知県働き方改革トップセ
ミナーに６月例会として参加した。「働きやすさ×働きがい　目標管理制度と人事制度の連動化に関する取組み」に
ついて、ベンダ工業株式会社 代表取締役社　八代一成氏の講演を聴講した。

02
R

eport

５月例会を開催

　当協議会は５月 12 日、高知共済会館において当協議会メンバーである　こうち中央社労士事
務所の代表・社会保険労務士　秋山直也氏を講師に招き、「承認による相互コミュニケーション
の活性化」をテーマとしたセミナーを開催した。参加者は、会場 11 名。
　日本の「熱意あふれる社員」の割合が６％と調査した 139 カ国中 132 位と最下位クラスで、
企業内に諸問題を生む「周囲に不満をまき散らかしている無気力な社員」の割合が 24％、「やる
気のない社員」が 70％の状態となっている。この原因は、上司の言ったことを「口答えせず確

実にやれば成功する」という古臭いマインドセットが仕事への熱意の妨げとなっているとの見解から始まり、今後は
「相手が気づかない優れた能力、資質、業績、貢献、成長、可能性などについて、その事実を本人に伝え、自覚させる。」
つまり「承認する」ことが、熱気あふれる社員を増やし社員を成長させることに繋がるとの解説だった。
　解説後は、４人一組となり「承認カードおよび承認力〇△×チェックシート」を用いて参加者の「承認度」を調査
し「やや良」程度の方が多いことが判明。その後、グループ内で個々の会社内で経験したことについての意見交換の
時間が設けられ反省点が多くでる結果となり、最後に秋山講師より「明日から、大切な人を認めましょう！」の締め
の一言で例会を終了した。

01

R
eport
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労 務 管 理 者 協 議 会

M
em b e r  R e l ay

　令和５年度から労務管理者協議会に参加させて

いただくことになりました、ニッポン高度紙工業

株式会社の松岡と申します。どうぞよろしくお願

い申し上げます。

　私が所属しているニッポン高度紙工業株式会社

は、1941 年に高知県の伝統的工芸品である土佐和

紙を加工し、“ 濡れても破れない紙 ” を開発したこ

とから始まりました。応用開発を重ね、現在は、

アルミ電解コンデンサや各種電池に使用される “ セ

パレータ ” と呼ばれる製品を世界のお客様に販売

しています。アルミ電解コンデンサとは、エレク

トロニクス製品の重要な部品のひとつであり、電

気を利用する機器には必ずといっていいほど使用

されています。私たちの身の回りのものでは、テ

レビやパソコン、自動車にいたるまで、さまざま

な製品に内蔵されています。

　現在、プラスチック代替材料として紙への注目

が高まっています。当社は、セパレータ事業で培っ

たコア技術を用いて、持続可能な社会を実現する

ために、新事業への取り組みも行っています。

　さて、ここからは、私（と家族）のことについ

てお話しさせていただきます。わが家では、ここ

数年、息子が所属する少年サッカーの観戦に夫婦

で “ はまって ” います。自分自身にスポーツの経験

がなかったこともあり、「子どもには何かスポーツ

をしてほしい」との勝手な思いから、息子を少年

ニッポン高度紙工業株式会社
管理部人事課　課長代理

松岡 典子氏

「子どもを通じて知る新しい世界」

サッカーに誘い込んだのが小学２年生のこと。最

初は、やらされ感満載だった息子も、できること

が増えたり、チームが勝利する回数が増えたりし

たことで、面白くなってきたようです。（それでも、

“ はまっている ” 素振りは見せないクールな息子

…）。この春、小学６年生になり、優勝を目指して

大会に参加しています。

　試合の前後に、選手同士で次の試合の戦略を話

し合う様子を見ていると、互いの行動をはっきり

と指摘し、「どうしてほしいのか」を言い合って

います。目標を目指して取り組む子どもたちの力

はすごいなと感動します。そして、保護者のつな

がりが観戦の楽しさをさらに大きくしてくれます。

どの選手が活躍しても、自分の子どものように喜

んでくれる方ばかり。試合を一緒に観戦して、盛

り上がっています。スポーツはこんなにも心を熱

くし、感情を共有できるものなのだということを、

この歳になって初めて知り、二度目の青春を味わ

うような気持ちになっています。

　また、中学２年生になる娘は、推し活に “ はまっ

て ” います。皆さま、「推し活は経済をまわす」と

いうことをご存じでしょうか？ 私は娘から聞いて

知りました。微力ではありますが、私も経済をま

わす手伝い（娘の推し活グッズの購入）をしてい

ます。これまで、自分が選んできた道にはなかっ

たものを、子どもを通じて知り、視野が広がって

いくことを心から楽しんでいます。

　本会にて皆さまからもご指導をいただきたいと

思っております。よろしくお願いいたします。
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　４月 27 日（木）第 5 回女性委員会（Acqua

クラブ）をラ・ヴィータにおいて開催した。

当日は菅野委員長をはじめ委員９名が出席。

令和 4 年度に引き続き「女性活躍を阻害する

課題」について、グループに分かれ前回出さ

れた課題別に分類する作業を行った。

　また、６月 28 日（水）第 6 回女性委員会（Acqua クラブ）をオリエントホテル高知において開

催した。出席者 13 名。当日は高知県子ども福祉政策部 人権・男女共同参画課よりオブザーバーと

して３名ご参加いただいた。

　菅野委員長より「Acqua クラブロードマップ 」について説明、会員向けにアンケートを実施し、

現状の把握をすることが大切ではないか、また県内外のデータ分析等今後の進め方や方向性につい

て説明した。女性活躍における本質的な問題は何か ? 女性管理職 = 女性活躍推進か ? など今後「高

知モデル」作成に向けて活発な意見交換が行われた。

第５回・第６回女性委員会（Acquaクラブ）を開催

労務相談をご利用ください。

相談
無料

●お問い合わせは、次の担当者までご連絡ください。
担当者 / 専務理事・事務局長　沖田良二
連絡先 / 高知県経営者協会　〒 780-0870 高知市本町 4-1-16
電話 088-872-5181　FAX 088-823-6444　
E メール keikyou@mb.pikara.ne.jp

「高知経協」では就業規則の
新規作成および改正について
無料でお手伝いさせていただきます。
ぜひご相談下さい !

088-872-5181

高知経協では会員サービスとして労務相談を無料でお受けしております。

必要な場合は弁護士、社労士など専門家のご紹介も致します。
ご相談はお電話、E メールでも受け付けておりますので、お気軽にご相談ください。
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最近の労働判例から・judicial

就業規則に記載がない勤務シフトの使用を理由に
変形労働時間制度の適用が無効とされた例

日本マクドナルド事件
名古屋地裁 （令和４年10月26日判決）

の一定の期間を平均し一週間当たり
の労働時間が繕条第一項の労働時間
（注：週法定労働時間の 40時間）を
超えない定め」をすることが要件と
されている。
　この点について、最高裁は「この
規定が適用されるためには、単位期
間内の各週、各日の所定労働時間を
就業規則において特定する必要があ
る」と判示する一方で、「被上告人に
おいては、月別カレンダー、ビル別
カレンダーなるものが作成され、こ
れに基づいて具体的勤務割である勤
務シフトが作成されていたというの
であり、これによって変形労働時間
制を適用する要件が具備されていた
とみる余地もあり得る。」と判示し、
就業規則以外の書面による所定労働
時間の特定が許容され得る余地を認
めている（大星ビル管理事件・最一
小判　平 14.2.28）。
　そして本判決も引用している通達
は「業務の実態から月ごとに勤務割
を作成する必要がある場合には、就
業規則において各直勤務の始業終業
時刻、各直勤務の組合せの考え方、
勤務割表の作成手続及びその周知方
法等を定めておき、それにしたがっ
て各日ごとの勤務割は、変形期間の
開始前までに具体的に特定すること
で足りる」（昭和63.3.14基発150号）
としている。

■ 事案
　本件は、ハンバーガーショップを
運営する被告に雇用されていた原告
が、自身が勤務していた店舗に適用
されていた変形労働時間制が無効で
あるなどと主張して、未払い残業代
の支払い等を求めて提訴した事案で
ある。

■ 判示事項
　判決は、１か月単位の変形労働時
間制が有効であるためには、①就業
規則その他これに準ずるものにより、
変形期間における各日、各週の労働
時間を具体的に定めることを要し、
②就業規則において定める場合は労
働基準法 89 条により各日の労働時間
の長さだけではなく、始業及び終業
時刻も定める必要があり、③業務の
実態から月ごとに勤務割を作成する
必要がある場合には、就業規則にお
いて各直勤務の始業終業時刻、各直
勤務の組合せの考え方、勤務割表の
作成手続及びその周知方法等を定め
て置き、各日の勤務割は、それに従っ
て、変形期間の開始前までに具体的
に特定することで足りると通達でさ
れていることを確認したうえで、本
件において、被告は就業規則におい
て各勤務シフトにおける各日の始業
時刻、終業時刻及び休憩時間につい
て「原則として」と留保を付して４

つの勤務シフトの組合せを規定して
いるが、現に原告が勤務していた店
舗では、就業規則に定められた４つ
の勤務シフトとは、異なる、店舗独
自の勤務シフトを使っていたことを
踏まえ、被告が就業規則により各日、
各週の労働時間を具体的に特定した
ものとはいえず、被告の定める変形
労働時間制は無効であると判断した。
　被告は、全店舗に共通する勤務シ
フトを就業規則上定めることは事実
上不可能であり、各店舗において就
業規則上の勤務シフトに準じて設定
された勤務シフトを使った勤務割は、
就業規則に基づくものであると主張
したが、裁判所は、変形労働時間制
においては変形期間を平均し週 40 時
間の範囲内であっても使用者が業務
の都合によって任意に労働時間を変
更することを許容しておらず、これ
は使用者の事業規模によって左右さ
れるものではないことなども踏まえ、
被告の主張は採用できないとした。

【経団連労働判例速報第 2506 号より】

【実務に役立つ労働法の知識】

　１か月単位の変形労働時間制は、
労働基準法 32 条の２第１項におい
て、労使協定又は就業規則その他こ
れに準ずるものにより、「一箇月以内
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新シリーズ

私 事

通信

　当社では社員間の親睦の一環としていくつかの部活動がありますが、今回は軟式野球部「中澤氏家薬業」に
ついてご紹介させていただきます。

　このたび、当社野球部「中澤氏
家薬業」は佐賀県で５月20日から
５月22日まで行われた第 45 回西日
本軟式野球大会（一部）へ高知県
代表として出場し、３日間で４試
合を勝ち抜き、優勝いたしました。
西日本軟式野球大会は近畿より西
の23府県から各県大会の優勝チー
ムが府県代表として出場。26 チー
ムでのトーナメント戦を行います。
これまでも全国大会へは何度か出
場してきましたが、準決勝の壁は
高く、ベスト 4 から先へ進むこと
がなかなかできませんでしたので、
今回が悲願の初優勝となりました。
　弊社の正式な野球部発足の記録
は残っていませんが、昭和35年に
始まった高知県職場対抗早起き野
球第 1 回大会の新聞記事に当時の

「中澤薬業」の名前がありましたの
で、その頃かもしれません。
　その後、野球の経験の有無を問
わず社内の野球好きが集まり「中
澤薬業Ａ」「中澤薬業Ｂ」「中澤薬
業二部」の３つのチームができ、
年に 1 回職場対抗早起き野球大会
へ参加し、いわゆる “ 草野球＆試
合後の打ち上げ ” を和気あいあい
と楽しんでいたのが、平成に入っ
てからは、高校野球や甲子園出場
経験者が何人か続けて入ってくる
ようになり、これまでの親睦目的
の「楽しい」野球から「強い」を
目指した野球部へと変わっていき
ました。そこで平成６年に高知県
軟式野球連盟へ「中澤薬業 A」を
主体とした企業チーム「中澤薬業」

（平成 7 年に現在の「中澤氏家薬業」

に変更）を登録し、早起き野球だ
けでなく、休日に行われる連盟主
催の試合に出場するようになりま
した。とはいえ、会社員ですので
社業が第一。練習は仕事後の個人
練習と試合のない週末の集合練習
のため、自分の時間の大半を野球
に費やしながら頑張っております。
これは家族の理解があってこそで
きることですし、今回のように全
国大会へ出場する際は仕事を休む
こともあるので、同僚やお得意先
さまのご理解がなければできない
ことです。
　現在のチームのメンバーは当社
の社員が主ですが、当社がいつも
お世話になっている製薬会社の社
員さんや野球部社員のご友人も一
緒に活動していますので、所属部

中澤氏家薬業野球部の
紹　介
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代表取締役社長　 中澤光二郎

このたび、第45回西日本軟式野球大会で優勝することができ、光栄でありますとともに、
メンバーには心よりおめでとうと言いたいです。わが社野球部は、野球の戦力として入
社してきた社員では決してなく、趣味の延長ではありますが、野球をこよなく愛する人
たちが集う場であります。社会人になり、好きなことを封印し、夢をあきらめるのでは
なく、仕事に全力で取り組みながら、楽しく全力で大好きなことも続けていく姿はうら
やましくもあります。

監　督　　　　　　山本哲史

19 歳から 41歳までの選手が在籍しております。若い選手はパワーを、ベテランは経
験を生かした、バランスのとれたチームです。また、プレーに対しては平等に意見しあ
える環境にあり、互いに切磋琢磨できています。より高みを目指し、一戦必勝で頑張り
ます。

主　将　　　　　　藤田拓也

私たちは少ない練習時間のなか、チーム全員で『負けないチーム』になることを探求し
てきました。その成果が少しずつ出てきていると感じています。今回の西日本軟式野球
大会の経験を生かし、さらなるレベルアップを図るとともに、野球ができることへの感
謝の気持ちを忘れず、精進します。

署や営業職・事務職・物流職と部
門を越えてつながることで仕事面
でも良いほうに作用していると思
います。
　軟式野球大会はチームの力に
よってＡ・Ｂ・Ｃの 3 クラスに分
かれており、今回の優勝で来年度
からは強豪チームがひしめくＡク
ラスへ昇格することになりました。
野球も仕事もよりパワーアップし
て、今後の活躍を期待しています。

【筆 : 門田充代】

  《出場26チーム》
【佐賀】
Ｊ Ａ 佐 賀 信 連

【開催地】
基 山 Ｒ Ｉ Ｏ Ｔ

【開催地】
多 久 ク ラ ブ 大 久 保 塗 装

【開催地】
佐 賀 信 用 金 庫

【福岡】
ジ ー エ ム メ デ ィ カ ル 株 式 会 社

【長崎】
西 部 ガ ス 長 崎

【熊本】
湯 前 球 友

【大分】
戸 高 ベ ー ス ボ ー ル ク ラ ブ

【宮崎】
梅 田 学 園

【鹿児島】
川 内 観 光 交 通

【沖縄】
鉄 人

【山口】
三　　 井　　 化　　 学　（株）

【島根】
平 田 ゴ ー ル ド ブ レ ッ ツ

【鳥取】
北 条 ク ラ ブ

【広島】
Ｊ Ｆ Ｅ 福 山

【岡山】
ＡＳＡＮＯ塾ベースボールクラブ

【兵庫】
Ｗ ｉ ｎ ｄ ｏ ｗ ｓ 9

【大阪】
パ ワ ー ズ

【京都】
Ｒ Ｅ Ｄ Ｗ Ｉ Ｎ Ｇ Ｓ

【滋賀】
Ｎ Ｅ Ｘ Ｔ

【奈良】
Ｐ ａ ｓ ｓ ｉ ｏ ｎ Ｋ ｉ ｎ ｇ

【和歌山】
ラ ス テ ィ

【愛媛】
ス マ ー ト カ ー ズ Ｂ Ｃ

【香川】
Ｊ Ｉ Ｊ Ｉ 三 観 王

【徳島】
板 野 町 体 協

【高知】
中 澤 氏 家 薬 業

5/20 2 回戦 中 澤 氏 家 薬 業  ６対２ ジーエムメディカル株式会社 【福岡】
5/21 準々決勝 中 澤 氏 家 薬 業  ６対１ 基 山 R  I  O  T  【開催地】
 〃 準決勝 中 澤 氏 家 薬 業  ７対４ W  i  n  d  o  w  s  9  【兵庫】
5/22 決勝 中 澤 氏 家 薬 業  ８対１ 佐 賀 信 用 金 庫 【開催地】
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会　　長　　森　下　勝　彦
副 会 長 　 久　松　朋　水
副 会 長 　 山　元　文　明
副 会 長 　 川　﨑　敦　子
副 会 長 　 中　澤　陽　一

副 会 長 　 弥　勒　美　彦
副 会 長 　 西　山　正　晃
副 会 長 　 十　河　睦　友
専務理事　　沖　田　良　二

暑 中 お 見 舞 い 申 し 上 げ ま す
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代表取締役社長 山本　真嗣
高知市帯屋町１丁目10番18号

株式会社　　　　　

代表取締役社長 井上　孝志
〒783-0060　南国市蛍が丘2-3-5

代表取締役社長

宇治電化学工業株式会社

代表取締役会長 西山　彰一
高知市桟橋通５丁目７番34号

代表取締役社長 星　　宏 明
〒780-0870 高知市本町4-2-40 ニッセイ高知ビル２階

株式会社 泉井鐵工所

代表取締役 北村　和之
〒781-7103　高知県室戸市浮津18番地

暑中見舞い 2023
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島内　　宏

〒781-0806　高知市知寄町１丁目　４　番30号　YKSちよりビル

久保田雅人

URL http://www.kkosaki.co.jpURL http://www.kkosaki.co.jp

高知市神田647-1〒780-8040
代表取締役社長　尾  﨑  典  之

岩﨑　定之代表取締役

高知市池字遅越 282-53

高知市布師田3981番地7

代表取締役社長 山本　琴一

高知市北本町４丁目3番25号

株式会社ケミプリジア高知

代表取締役 小原　啓嗣
高知市十津４丁目24－20

　誌上名刺交換（会社名 50 音順）
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黒潮観光開発株式会社

代表取締役 川添　和尊
高知県安芸郡芸西村西分甲５２０７番池

海治　勝彦取締役頭取

川崎　真一

〒781-8537  高知市若松町10番12号

医療法人健会 高知検診クリニック
所　長

〒781－0806 高知市知寄町２丁目４番 36 号

井上　修志

会長 國藤　浩史
高知県高知市本町四丁目２番15号

理事長 森澤　正博

一般社団法人 高知県製紙工業会

Tel（088）831-4800（代）
https://www.hokyo.or.jp総合健診機関

皆さまの健康づくりを応援します
公益財団法人

岡林  弘毅

大原　正典
〒780-0870 高知市本町３丁目３番39号 高知放送南館７階 

TEL 088 -856 -6280

彼 末 安 史
高知市本町4-1-24 高知電気ビル新館3F

システム開発・ネットワーク・情報セキュリティのスペシャリスト

〒781-5103 高知県高知市大津乙719番地

ＴＥＬ：088-866-2326 ＦＡＸ：088-866-5365

理事長 中澤 佐紀子
院長 大澤 梨佐

医療法人厚愛会

高 知 城 東 病 院
高知城東病院介護医療院

中平　雅彦

　高知新聞総合印刷
代表取締役

高知市本町三丁目２番 15 号

堅田　正剛

株式
会社

暑中見舞い 2023



K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I

20KOCHI KEIKYO

高知スタンダード石油株式会社

代表取締役

〒780-8072　高知市曙町一丁目２番25号

手嶋　邦彦

池邉　弥夏理事長

高知市大津乙 2705　-　1  TEL 088 - 878 - 3377

三谷　康久

代表取締役社長

高知市北御座３番 39 号

利岡　俊祐

高知市北久保2-26

西山　正晃代表取締役社長

高知日産プリンス販売株式会社

代表取締役社長

〒780-0935　高知県高知市旭町２丁目 21

臼井　裕喜

濱田　英男
高知市大津甲274－1

高知ヤクルト販売株式会社

高知県南国市明見928番地　TEL 088-863-8960

取締役会長 嶋 田 祐 二
代表取締役社長 嶋 田 陽 一

磯﨑　正樹

　誌上名刺交換（会社名 50 音順）
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嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

代表取締役 竹内盛起
高知県長岡郡大豊町津家 1612

石と共に四代、まだまだ創業１４０余年

参田  敦  法 律 事 務 所

所長　弁護士 参田　敦
〒780　-　0850 高知市丸ノ内２丁目８－20 丸ノ内サンビル２階
Ｔｅｌ　（088）　825　-　4489 / e-mail san321@orange.ocn.ne.jp

株式会社 四銀地域経済研究所

代表取締役 西本　治史
高知市菜園場町１－21　四国総合ビル３階

高知県高知市布師田字金山3936-1

代表取締役社長 松本　俊一

四国運輸株式会社

株式会社 四国環境管理センター

代表取締役 中村　博孝
高知市追手筋２丁目７番８号

暑中見舞い 2023
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高知市南はりまや町2丁目4番15号

代表取締役社長 森下　幸雄

代表取締役社長

南国市白木谷916番地

四国葬祭株式会社

代表取締役 曽我　知子
高知市与力町３番24号
TEL088-824-4602

高知市農人町２－５
TEL 088-882-9031

代表取締役 西村　修一

代表理事会長　久　岡　　隆

ＪＡ 高知中央会

〒781-9511　高知県高知市北御座２番27号　ＪＡ高知ビル６階

株式会社ＪＴＢ 高知支店
支店長 天 野 三恵子

〒780-0834 高知県高知市堺町１－21  JTBビル３F
TEL 088 - 823 - 2331

( )

理事長　島津　裕和
院　長　西村　誠明

代表取締役社長 藤本　正孝

代表取締役 國藤  浩史
〒781- 8008 高知市潮新町2丁目12番32号
TEL（088）837-8800  FAX（088）837-8808

住友生命保険相互会社
高知支社長 宇佐見 俊 夫
高知市本町4丁目2の52

　誌上名刺交換（会社名 50 音順）
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高知支店長　 秋田　洋康

〒781-0811　高知市弘化台 12　- 　12
TEL （088）882－5111　 FAX（088）883－2014

代表取締役 泉　雅之

高知市南川添９番５号

野村　　匠代表取締役

FAX（088）883-1529TEL（088）883-7912

宮  田　　尚

手結山開発観光株式会社

代表取締役 崎山　　正
高知県香南市夜須町手結山668番地

土佐カントリークラブ

高知市萩町二丁目２番25号

入交　建太

野村　卓弘

暑中見舞い 2023
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代表取締役 樋口　毅彦

高知市桟橋通４丁目12番７号

株式会社  土佐電子
代表取締役 辻　  韶 得
高知県土佐市高岡町乙61-10

代表取締役 有田　圭佑
〒781-8135 高知市一宮南町1丁目11番50号

代表取締役　　西山正純

〒781－8135　高知市一宮南町１丁目９－10

工 場 長

高知市桟橋通４丁目10番１号

山口　悦司

代表取締役社長 西山　彰一

〒780-0870 高知市本町４丁目２番52号

代表取締役社長 山﨑　真人

幡多信用金庫
理事長 渡邊　  毅

高知県四万十市中村京町１丁目17番地

宮本紘延

　誌上名刺交換（会社名 50 音順）
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〒 780-0870　高知市本町五丁目４番２１号

E-mail　fuji-mail-master@fuji-dk.co.jp
TEL (088)822-9351(代表)　FAX（088）822-9360

代 表 取 締 役 　川　﨑　　敦　子

医療法人　おくら会

藤戸病院　芸西病院
藤戸　良輔理事長

株式会社

防災アドバイザー
代表取締役社長

高知市鴨部1355　－　25

宮 川　隆 彦

フロムハート
防災用品製造卸

代表取締役 益岡　博史
高知市葛島２丁目７番９号

愛媛県大洲市徳森1349番地

代表取締役社長 菊池　元宏

丸三産業株式会社

丸三産業株式会社

森 社会保険労務士事務所
所長

〒780-0064 高知市和泉町12-15
Tel 088-823-0248　Fax 088-823-0284

森　 由 枝

モリミツ石油株式会社
取締役社長 岡林　晋平
高知市春野町内ノ谷 795－　6

ヤマト運輸株式会社

主管支店長 松﨑　　繁
〒783－0051 高知県南国市岡豊町笠ノ川字山本377－1

高知主管支店

暑中見舞い 2023
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高知市堺町２番26号 高知中央ビジネススクエア３階 

松田　裕邦代表取締役

代表取締役

高知市桟橋通２丁目２番25号

上席執行役員
支　 店 　長 森岡　孝容

高知支店長 伊丹　二郎

代表取締役　坂本圭一朗

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

　誌上名刺交換（会社名 50 音順）



2023 年 4 月 

▲

5 月

経協だより
KEIKYO DAYORI

 会議・セミナー等

　４月１０日 政策委員会

　　　２７日 Acqua クラブ

　５月１１日 政策委員会　

　　　２９日 総務特別委員会

   

青年経営者部会

　４月１８日 役員会・令和５年度総会

　　　２７日 役員会

　５月３１日 高知県商振連組合連合会 総会・懇親会

   

能力開発研究会

４月２１日 令和５年度総会

   

労務管理者協議会

　４月１４日 ４月例会

　　　１５日 第 37 回会員親睦ゴルフコンペ

　５月１２日 ５月例会

   

会議等出席

　４月　６日 労働委員会

　　　１１日 経団連 幹事会（オンライン）

　　　１２日 経団連 地方・業種団体情報連絡会 （オンライン）

内外情勢調査会支部懇談会

　　　１３日 四国経営者協会専務理事会

　　　１９日 高知県プロポーザル審査会

　　　２０日 労働委員会

　　　２４日 最低賃金対策専門会議（オンライン）

　　　２６日 高知市シルバー人材センター 理事会

　５月１１日 暴力追放高知県民センター 定時理事会

労働委員会

　　　１６日 経団連 地方・業種団体情報連絡会 （オンライン）

　　　１８日 労働委員会

　　　２３日 内外情勢調査会

　　　２４日 高卒求人早期提出要請

最低賃金審議会

　　　２６日 高知市雇用促進協議会 総会

　　　２９日 高知県職業能力開発協会 理事会

高知県商工会連合会 総会

　　　３０日 こうち男女共同参画社会づくり財団 理事会

　　　３１日 高知市シルバー人材センター 定時総会

高知県自衛隊退職者雇用協議会 定期総会

　トップインタビューにご登場いた

だいた「タイム技研高知株式会社」

は、企業と障がい者が「と『もにす』

すむ」（共に進む）という趣旨の「も

にす認定」に県下 2 例目として高知

労働局より交付されました。従業員

15 名から 155 名（障がい者３名含

む）と幡多地区の雇用促進に尽力さ

れてきた結果で、誠におめでとうご

ざいます。

　また、中澤氏家薬業株式会社　軟

式野球部の第45回西日本軟式野球

大会（一部）優勝報告では、部員が

楽しみながら一生懸命野球に打ち込

んでいる姿から高知の県民性が見て

取れました。今年はよさこい祭りも

コロナ前の通常開催ですので、祭り

を通して情熱的で陽気な県民性が他

県の踊り子に感染してほしいと思っ

ています。（彦）

編集後記
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01

S
em

inar みんなが知っておくべき　メンタルヘルス研修会（半日コース）

■日　時／２０２３年９月13日（水）　13：００～17：００
■場　所／高知県地域職業訓練センター　　
■講　師／産業カウンセラー　谷脇　敦美
■定　員／２０名　　
■参加費／会員6,000円　 会員外10,000円

02

S
em

inar 部下のやる気を育てるノウハウを習得　管理者能力向上研修 （２日間コース）

■日　時／２０２３年９月19日（火）・20日（水）　９：３０～１７：００
■場　所／高知県地域職業訓練センター　　
■講　師／㈱ラダー経営ネットワーク　代表取締役　坂本　力
■定　員／２０名　　
■参加費／会員25,000円　 会員外35,000円

03
S

em
inar 「真のリーダー」を育てる !!　リーダーシップ研修（２日間コース）

■日　時／２０２３年10月５日（木）・６日（金）　９：３０～１７：００
■場　所／高知県地域職業訓練センター　　
■講　師／㈱ラダー経営ネットワーク　代表取締役　坂本　力
■定　員／２０名　　
■参加費／会員25,000円　 会員外35,000円

04

S
em

inar 安全衛生法に基づく　職長教育講習会（２日間コース）

■日　時／２０２３年10月12日（木）・13日（金）　９：００～１７：００
■場　所／高知県地域職業訓練センター　　
■講　師／RSTトレーナー　谷脇　敦美
■定　員／２０名　　
■参加費／16,000円

2023 年 9 月 

▲

10 月開催分高知県経営者協会セミナーのご案内

問い合わせ先　高知県経営者協会　TEL088 - 872 - 5181〈担当：山岡〉

K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I

28KOCHI KEIKYO



TEL 088-861-3011




